

5 de diciembre - 1980

EL DIA

# Presos 10 sindicalistas argentinos que intentaban reorganizar la CGT

(ANSA, AP y AFP)

**BUENOS AIRES, 4 de diciembre.**— "La voluntad del movimiento obrero organizado de nuclearse en la central obrera única ha sido reprimida (...) lo que demuestra una vez más que la libertad sindical está sometida a las reglas impuestas por el gobierno".

Así lo expresa un comunicado emitido por un grupo de sindicalistas luego que la Policía Federal detuvo a 10 de ellos que intentaban, junto a otros 20 delegados, establecer las bases para la reorganización de la hoy ilegalizada y disuelta Confederación General del Trabajo (CGT).

Los sindicalistas, del sector gremial del peronismo conocido como Comisión de los 25, se hallaban reunidos en el Sindicato del Vidrio cuando fueron apresados por órdenes del Ministerio del Interior. Cinco de ellos fueron detenidos antes de dirigirse al plenario, en el sindicato de Carga y Descarga. Los arrestados son: Alfonso Millán del Vidrio, Ramón Elorza, del sindicato de Gastronómicos, Juan Alonso de los empleados del Poder Judicial, Alberto Oladere de Carga y Descarga, Raúl Folla de Tipógrafos, Antonio Agestini de Papeles, Luis Maldonado de Alimentación, Carlos Godoy de Petroleros Privados y Marcos Alvarez de Petroleros del Estado.

El plenario tenía planeada la elección de autoridades para esa CGT, la elaboración de un "plan de acción" y la redacción de un documento a ser entregado a

una delegación de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que llegará el domingo próximo.

"Los trabajadores continuaremos bregando para que el movimiento obrero organizado cuente con la herramienta natural para su defensa y, no obstante la prohibición policial, el plenario de secretarios generales de gremios confederados se reunió" dice el comunicado, resolviendo entre otras cosas:

Seguir sesionando en forma permanente, confeccionar documentos en defensa de los intereses de los trabajadores y comunicar a la OIT, CIOSL y ORIT sobre la prohibición policial y falta de libertad sindical.

## SE ASEGURA LA LINEA VIDELA-VIOLA

El Ejército anunció hoy promociones y pases a retiro de sus jefes en la que se revela la prominente ubicación de militares afines al presidente designado general Roberto Viola, íntimamente ligado al actual mandatario general Jorge Videla.

En tácita confirmación de que será ministro del Interior de Viola el general

Horacio Liendo —actual jefe del Estado Mayor Conjunto y ex ministro de Trabajo de Videla— fue designado a funciones de "asesoramiento" del Poder Ejecutivo.

El general Domingo Bussi —actual jefe del III Cuerpo encargado de la represión al movimiento guerrillero en el norte— pasará al I Cuerpo con sede aquí. El reemplazante de Bussi será el general Cristino Nicolaides, ahora jefe de Institutos Militares y a su vez será substituido por el actual secretario del Ejército, general Reynaldo Bignone.

El comandante del sureño V Cuerpo seguirá siendo el general José Villareal, quien fue por 2 años secretario de Videla.

En el II Cuerpo con asiento en Rosario será colocado el general Juan Carlos Trimarco mientras que el general Carlos Martínez, otro de los "cerebros" de la contrainsurgencia seguirá al frente de la Secretaría de Informaciones del Estado (SIDE).

También se mantendrá en su cargo el jefe de Estado Mayor del Ejército, general Antonio Vaquero y el actual ministro de Trabajo, general Llamil Reston sustituirá al exministro del ramo Liendo en su función actual de jefe de Estado Mayor Conjunto.

Por último, fuentes castrenses aseguraron que el actual comandante de Ejército teniente general Leopoldo Galtieri, colocado por Viola como sucesor suyo, seguirá en el cargo.

UNO MAS UNO

## ▷ Argentina

### Detienen a sindicalistas

**BUENOS AIRES, 4 de diciembre.**— Diez dirigentes de la Confederación General de Trabajadores (CGT) argentina fueron hoy detenidos por la policía, al iniciarse una reunión clandestina en la que los sindicalistas pretendían reorganizar la central —disuelta en 1976— y anunciar un "plan de acción obrera".

La reunión, que se efectuaba en el local del sindicato de los trabajadores del vidrio, fue interrumpida por elementos de la policía que anunciaron que el Ministro del Interior "no autorizaba el encuentro". Inmediatamente después se procedió a desalojar a unos 30 sindicalistas allí reunidos, y a la detención de otros diez.

Entre los apresados se identificó a Alfonso Millán, del sindicato del vidrio; Saúl Ubaldini, del de trabajadores cerveceros; Ramón Elorza, del de gastronómicos; Juan Alonso, de los empleados del Poder Judicial; y Alberto Oladere, del gremio de estibadores.

Los detenidos, que según se informó serían posteriormente liberados, pertenecen a la Comisión Organizadora de la CGT, central que conservó su carácter de mayoritaria durante el tiempo que permaneció en la legalidad, hasta el golpe de Estado de 1976 en que las actividades sindicales quedaron prohibidas.

La reunión de los dirigentes de la CGT tenía por objetivo, además de la designación de una nueva comisión dirigente, el anuncio de un plan de "acción obrera".

Por otra parte, se espera que el domingo próximo llegue a esta capital una misión de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) que estudiará una serie de denuncias sobre la "violaciones de la libertad sindical" en Argentina.